

LA RECLUTA DE AVENTUREROS

La recluta de hombres que por una soldada se juegan la vida a cara o cruz, rebajan su condición de aventureros a la de mercenarios al servicio de quienes encienden la guerra civil en su propio país, pretenden igualarla, los políticos europeos que mantienen el criterio salvaje e inhumano de que sus países no medien para evitar los actos de barbarie de los facciosos hasta que «nos agotemos», con la participación voluntaria de los hombres libres de todo el mundo en la lucha que hemos entablado cuantos defendemos la permanencia de la República y con ella la solvencia de España como país civilizado y abierto a todas las conquistas del Derecho.

Se ha dado en llamar aventureros, sinónimo para muchos de gentes dedicadas a la piratería arriesgada en todos los pueblos, a los hombres que dese que el mundo es mundo han ofrecido siempre generosamente su brazo y su vida a las causas nobles, confundiendo con los individuos que se venden al mejor postor y recaban el derecho de que les sea premiada la victoria con el botín. Como en los tiempos bárbaros y en los feudales—más impregnados de humanitarismo que los presentes—se engloban en el botín personas y cosas. Así lo han entendido los legionarios y los moros que para vergüenza y baldón de la segunda República el año 34 fueron «tratados» por Alcalá Zamora, Lerroux y Gil Robles para ahogar en sangre la rebeldía de los mineros asturianos y que ahora constituyen las fuerzas de choque de que disponen los generales traidores a la República y a España.

Alcémonos contra el estigma infamante de aventureros con que se pretende señalar a la pléyade de espíritus heroicos y de alta moral que renuevan ahora las gestas de sacrificio y generosidad con que asombraron al mundo de 1914 a 1918. Y en el entierro del ex diputado comunista Hans Beimler, caído en el frente de Madrid, se rindió en Barcelona

en su persona un homenaje de admiración y agradecimiento a cuantos hermanos han venido de todos los confines de la tierra para sellar con sangre su fraternidad con nuestros milicianos y con los técnicos militares que tan bravamente se han solidarizado con la España republicana.

¿Aventureros? Como caballeros, de una caballerosidad incompatible con la «caballería» humana de Santiago y de Montesa enrolada en las huestes facciosas, muy altos caballeros del ideal, deben ser considerados los alemanes, franceses, austriacos, polacos, italianos, británicos, húngaros y checos que ahora sacrifican su vida para lograr que la revolución apenas iniciada al terminar la gran guerra prosiga su obra liberadora yendo a la constitución de un orden social huérfano de injusticias y de miseria.

La guerra del 14 trajo aparejada la revolución. ¿Cómo se sorprenden y se aterrorizan los hombres de izquierda, dominados por un pánico que descubre su incapacidad a adaptarse al nuevo orden revolucionario de que ahora la guerra civil corra parejas con la revolución, si han sido las clases conservadoras, y el Ejército, y la Iglesia, y la Banca, y la Magistratura y las grandes Empresas, las que se han lanzado a una aventura que, como les dijo acertadamente hombre tan ponderado como Ossorio Gallardo, era un suicidio?

Los suicidas se matan y desaparecen de la vida. Las instituciones tradicionales en España no pueden hacerse la ilusión de sobrevivir a la tragedia de la que han hecho intérpretes a todos los españoles. Han desaparecido víctimas de una muerte violenta a que ellas mismas se han entregado por no avenirse a vivir a compás de los tiempos, mermando voluntariamente una «soberanía» que la guerra, al provocar la revolución, ha enterrado para siempre en el precipicio de su egoísmo y de su inconsciencia.

El Ministro de Obras Públicas habla de su viaje a Cartagena

Valencia.—El ministro de Obras Públicas, señor Just, ha manifestado al regreso de su viaje por varias provincias, habiendo realizado gestiones y trabajos de importancia.

Visitó Cartagena y alguna de las obras que, bajo mi dirección, se están realizando, aprovechando este viaje para visitar la base naval y otras dependencias suyas, recibiendo la visita de autoridades y elementos de la flota que se esforzaron en significar su absoluta compenetración con el Gobierno y cuantas fuerzas luchan contra el fascismo.

Visitó asimismo la población donde se realizan obras.

El ministro se ha mostrado satisfecho de este viaje porque ha podido comprobar el alto espíritu que anima a todos en esta magna lucha.

En Murcia—ha dicho—fui cumplimentado por las autoridades, jefe de Obras públicas y delegado de la División Hidrográfica del Segura. Acompañado del gobernador recorri la capital y visité algunas de las obras que se están construyendo.

Aquel vecindario no olvida cuanto he hecho en aquella comarca desde que fui director de Obras públicas. Tuve una conferencia interesante con el delegado y jefes antes mencionados. Examiné las líneas de un vasto plan de Obras públicas y regadío que atenderá el problema del paro en los momentos actuales y se producirán beneficios considerables en la región.

Recibí numerosas comisiones del campo, que expresaron sus anhelos al mismo tiempo que testimoniaban su adhesión al Gobierno de la República.

Ultimamente dijo que esta semana entregará una larga relación de obras de gran importancia que se va a acometer en toda la parte de España que está bajo el dominio de la República, como asimismo el texto de importantes Decretos que han de constituir una nueva etapa en el desenvolvimiento de las obras de España y muy particularmente en las de riego, por cuanto ha de significar el instrumento jurídico de una honda y revolucionaria transformación.

Julio Just marchará a Cataluña y desde allí saldrá para el frente aragonés, donde se han de realizar obras de importancia.

Buscando una solución

Londres.—Informa la agencia Reuters que Inglaterra y Francia propondrán a Rusia, Italia y Alemania que cesen en su ayuda a uno y otro bando beligerantes.

Una oficina de información alemana, publica una nota haciendo público que las negociaciones progresan notablemente.

Sin embargo, según los últimos informes de Londres, la nota franco-británica no tiene carácter oficial, reduciéndose sólo a una recomendación a Italia, Alemania y Rusia.

Se suspende el envío de moros

Barcelona.—Se tienen informes de que las autoridades facciosas no pueden continuar introduciendo moros en la Península, pues parece ser que los jefes de las tribus se niegan a reclutarlos.

Muere el inventor del autogiro

Londres.—Informan de París que un avión holandés de pasaje, se estrelló al despegar del aeródromo resultando muertos doce pasajeros entre los que se encuentra el célebre aviador La Cierva, inventor del autogiro que lleva su nombre.

Este accidente ha causado en Francia profunda impresión.

La muerte del inventor español tiene también su aspecto político, pues es sabido que mantenía íntimas relaciones con las autoridades facciosas de Burgos.

Visitan al presidente

Valencia.—El presidente del Consejo Sr. Largo Caballero, recibió ayer al jefe de Madrid, canarada Redondo, y al gobernador general de Asturias, Beltramo Tomás, que hizo entrega al general de una emocionante carta escrita por un miliciano a su madre, momentos antes de ser fusilado por los fascistas, que encierra elevados tonos sociales y patrióticos.

Intervió con Miaja

Valencia.—Un periodista se ha entrevistado con el general Miaja, a fin de obtener una impresión del presidente de la Junta de Defensa.

El general Miaja se expresó en términos plebamente optimista y afirmó que no habrían sorpresas y que todo estaba previsto.

TRAJES CARTHAGO

Notas del FRENTE POPULAR Antifascista

COMITE DE SANIDAD

Día 11:

Doctores, Mariano Benedicto y Manuel Clemente; Practicantes José Rubio y Manuel García.

Día 12:

Doctores, Joaquín Pardo e Isidoro Pérez; Practicantes, Guillermo Martínez y Ramón Soler.

Día 13:

Doctores, F. Giménez Cervantes y José Romero Font; Practicantes, Felipe Belcui y Jesús Gómez.

Día 14:

Doctores, Jesús Rubio y F. Giménez Llamas; Practicantes, Federico Maestre y Marcos Montero.

Día 15:

Doctores, Juan Pérez Crespo y Carlos Lozano; Practicantes, José Barrull y Evaristo Prieto.

Día 16:

Doctores, Felipe Iverte y Juan García Pérez; Practicantes, Gaspar Prudencio y Ramón Ródenas.

Día 17:

Doctores, Amalio Pérez Plaza y Manuel Más; Practicantes Francisco Cerra y Manuel Gómez.

Día 18:

Doctores, Luis de Lara Dorda y José Botas; Practicantes, Alfonso Martínez y Fulgencio Angosto.

Día 19:

Doctores, Máxim Conesa y Mariano Benedicto; Practicantes, José Ruiz y Emilio García.

COMITE DE ECONOMIA Y FINANZAS

Por acuerdo del pleno de este Frente Popular, advertimos de una forma enérgica y severa, que serán impuestas sanciones con todo rigor a las personas, bien sean particulares y comerciantes, que practiquen el atesoramiento de efectos.

Como normas que marquen el tope de cantidades en dinero que cada persona o entidad pueda tener en su poder, hacen presente que el límite en cuestión será el de Ptas. 500.— para los particulares y el de Ptas. 1.000 o 2.000.— para los comerciantes e industriales.

Al hacer saber al público en general las medidas adoptadas, esperamos que todos secundarán estas disposiciones, evitando a este Comité que en la labor de injección que ha de desarrollar, se vea obligado a imponer las sanciones máximas, considerando como facciosos y enemigos del régimen a todos aquellos que saltean la economía del país bajo este efecto del atesoramiento.

Cartagena 8 de diciembre de 1936.

El Presidente.—E. Sánchez.

El Secretario.—J. Gomez.

TRAJES CARTHAGO

A los facciosos les llama el santoral

Barcelona.—“El Día Gráfico”, en su editorial titulado “F. nuevo plazo”, se refiere a la situación de Madrid y dice que era el de la Purísima el día marcado por los facciosos para realizar el su primer ataque a Madrid. Señalaron su entrada para el día 7 de noviembre; después para el 25; ya lo habían fijado, en los comienzos de la guerra, para el día 15 de julio.

Era el día preclaro en el calendario católico: La Concepción, patrona de la que fué Infantería monárquica. Y por lo visto, los musulmanes marroquíes, los protestantes alemanes, quieren celebrarla como la católica Infantería española.

Después de recordar que en ninguno de los plazos fijados ha podido llevarse a cabo el propósito de los facciosos, afirma: “Le falló Santiago, le falló la Concepción, les seguirá fallando todo el santoral”.

El XIX aniversario de Pablo Iglesias

Valencia.—El partido socialista de esta capital prepara diversos actos para conmemorar el XIX aniversario de la muerte del apostol del socialismo español Pablo Iglesias.